Necrológica

Ha muerto el doctor LUIS VALENCIANO GAYA, uno de los discípulos más jóvenes de Lafora.

Vivió durante la II República, participando en los aires renovadores de la psiquiatría, que gozó de un prestigio internacional nunca conocido hasta entonces.

La guerra civil truncó trágicamente las expectativas de todo este movimiento esperanzador, acatando, la mayoría de sus componentes, en un exillo forzoso.

A pesar de haber sido arrinconado en Murcia, su ciudad natal, fue capaz, junto con otro insigne psiquíatra —don Ramón Alberca— de desarrollar una labor intensa, origen de lo que puede llamarse con todo merecimiento, escuela de psiquiatría murciana.

Los que hemos tenido la fortuna de tratarle, le añoramos no sólo por el vacío científico que deja, sino por su faceta humana. En una psiquiatría triunfalista, autoritaria y pedante, significó un nexo entre la generación del 27 y las nuevas tendencias.

Asequible, sencillo, cordial, estuvo más cerca ideológicamente de las alternativas jóvenes, que de la psiquiatría oficial del franquismo.

La psiquiatría española debería estar de luto, aunque como siempre se tardará en reconocer la trascendencia de su labor.